



# 絆 Kizuna

学校教育目標 「自立貢献」

夢を持ち 自分で考え 判断し 行動できる生徒

HP : <http://www.ednet.tamano.okayama.jp/jhs-hibi/>

## 2学期始業式 校長式辞より

### 「主体性を伸ばすには」

2学期を始めるにあたって、今日は「主体性」について、話します。

皆さんは「学習指導要領」の存在を知っていますか。国が「日本中どの地域で教育を受けても、一定の水準の教育が受けられるように」と定めた基準です。およそ10年ごとに見直され、この度の改訂では、社会や人生に活かせる学力を身につけることに重きを置き、「学びに向かう力、人間性等を向上させる」ことが意識されました。そのため、評価の観点としてこれまで設定されていた「関心・意欲・態度」の項目が、「**主体的に**学習に取り組む態度」と改められました。4月にオリエンテーションで各教科の先生方から説明がありました。きちんと理解できていますか。

「関心・意欲・態度」と言われれば、皆さんは「**真面目に授業を受けること**」「**提出物をきちんと出すこと**」を連想すると思います。自分を高めるために大切にしたいことです。しかし、新しい観点では、「**粘り強く学習に取り組む態度**」や「**よりよく学ぼうと工夫する態度**」を見とり、「授業に取り組む姿勢」を評価します。ですから、「**出すこと**」に重きを置いた連絡カードを、昨年廃止しました。大事なのは取組の内容です。受け身の学びから主体的な学びに、意識を改革しましょう。

ところで、「**主体性**」とは、**どのような力なのでしょう**か。ノートルダム清心女子大学の元学長の故渡辺和子さんは、「『**主体性**』と『**したい性**』は違います。」と話されました。「**今、何がしたいか**」と同時に、「**今、何をしなければならぬか**」を、併せて考えられる人になることが大事。したいことを我慢、あるいは自分に待ったをかけ、しなければならぬことを先にする「**もう一人の自分**」を持つことこそが『**主体性**』だ。こう説明されました。深いですね。

渡辺先生がおっしゃった「**今**」。「今」をおろそかにして、先延ばしにする人は、次の一瞬もいい加減になりがちです。後でこのことに気づいても残念ながら後戻りできません。過ぎた日は永久に返ってくることはありません。(もちろん取り返すための努力はできますよ。)**「今」を意識するためにも、「なりたい自分」**を見つけて「**夢**」を持ちましょう。そのために、皆さんは総合的な学習の時間を使って計画的にキャリア教育(進路学習)に取り組んでいるのです。

「なりたい自分」を意識して粘り強く学習に取り組むこと。学びを振り返り次につなげていこうとする力こそが「**主体性**」です。今、学んでいることの何が将来に役立つかは、皆さんが大人になってからでないとわかりません。「**山はすそ野を広げることで高くそびえたちます**。」キャリア教育講演会で講師に招いた宮原製作所の森川さんが1年生の皆さんに語った言葉です。学力も同じ。幅広く学ぶことが知識の幅を広げ、将来に羽ばたくための礎(いしづえ)となります。今学んでいることに無駄なことなど何ひとつありません。そして、学びは、誰かのために行うものではありません。未来の自分のために行うのです。日々を大事にし、2学期も勉強に行事に、やる気に満ち溢れた顔を見せてください。皆さんの頑張りを期待しています。

## 42日の夏休みが終わりました

充実した夏休みを送ることはできたでしょうか。計画を立て勉強に取り組めたでしょうか。学校内外で運動や文化活動を頑張ったでしょうか。そして、家庭の一員としての役割を果たすことはできたでしょうか。もちろんゆっくりする時間や自由な時間もたくさんあったことでしょう。

しかし、新型コロナ感染拡大でいろんな制限や制約もありました。旅行などの予定が変更になったり中止になったりした人もいたでしょう。玉野市体育大会では、一部競技運営の変更という残念なこともありました。その大変な中でも、対策をとり部活を頑張り、大会やコンクールで素晴らしい力を発揮してくれました。今日から、2学期です。新給食センターからの給食提供も始まります。学びを止めないためにも、**基本に立ち返ってコロナ対策を徹底していきましょう。**

- ・ 日比中学校の感染予防の合い言葉「**てきはころなだ**」を意識すること。  
「**て**あらい」「**き**よりとる」「**は**んかち」「**こ**ごえ」「**だ**まってたべる」
- ・ 体調が悪い時には無理をしない。
- ・ 熱中症予防のために、こまめな水分補給と運動時にマスクを外すこと(距離や声に注意)。



玉野市体育大会より



新チームで挑戦  
チャレンジカップ



登校日(8/18)より  
(はっぴづくり・ソーラン節/3年生)



HIBI働き隊(校内ボランティア 壁塗り) 8/25)

